

FUNDADO EN 1928 POR JUAN GARCIA REVENGA

## El temporal

**Perece un pastor bajo la nieve**  
GUADIX, 18.—Dicen que a consecuencia del fuerte temporal de nieve ha desaparecido del pueblo de Polícar un pastor, de cuarenta y dos años, llamado Gregorio Ruiz Abad, apodado "el Pelusa", que guardaba una pequeña manada de ovejas.

Hace diez y nueve años su padre, también pastor, desapareció en circunstancias análogas, y su cadáver fué encontrado meses después en un ventisquero.

**Daños causados por el desbordamiento de dos ríos**

PAMPLONA, 18.—En Alsasua, a consecuencia de las lluvias, se ha desbordado el río Alcanía y ha quedado destruido el puente del ferrocarril del Norte, situado en las inmediaciones de la estación. También el río Arga se ha desbordado, causando grandes daños en los campos.

### Crecida del Ebro

ZARAGOZA, 18.—A consecuencia de las persistentes lluvias ha sufrido una crecida de tres metros cincuenta centímetros el río Ebro. Con este motivo ha sido suspendido el paso de barcas, habiendo tomado precauciones los pueblos ribereños.

## Un sermón del Rey de Afganistán

Bombay, 17.—El rey de Afganistán, de paso para Europa, ha dicho un sermón en la mezquita de Fuma, ante 50.000 fieles, recomendando la unión y la concordia entre todas las religiones.

## EL PORVENIR DEL LIBERALISMO ESPAÑOL

### La opinión del conde de Romanones

Nuestro colega "El Liberal", que ha requerido la opinión de distintas personalidades acerca del porvenir del liberalismo, publica ayer la de nuestro ilustre amigo el conde de Romanones.

En su encuesta, formula el colega las siguientes preguntas:

¿Existe en nuestro país—ha existido siempre—una opinión liberal, hoy dispersa y un poco desorientada. ¿Qué habría que hacer, a juicio de usted, para orientar esa opinión hacia un fin común? ¿No convendría acaso nombrar un jefe que se encargara de encauzar y dirigir esa opinión?

¿Deben marchar de acuerdo liberalismo y socialismo?

¿Qué tiene que ver el concepto de libertad expuesto en estos últimos tiempos con el concepto tradicional?

El conde de Romanones ha dicho:

"En efecto, existe en España una opinión liberal marcadamente acentuada, hoy difusa y falta de organización. Pero más que hablar de reorganizar el liberalismo, se debe recurrir a todos los medios para formar un frente único, que tenga, como principio fundamental de su bandera, la defensa estricta de la legalidad constitucional y del régimen parlamentario. Lo demás vendrá por sí mismo y a su hora."

—Por mí no habría inconveniente alguno en que se nombrara o eligiera un jefe, dispuesto a encauzar y dirigir esa nutrida opinión liberal, y cualquiera que se sienta con fuerzas para ello, me tenderá incondicionalmente a su lado como soldado de fila.

—Aunque dentro de la pura teoría no se compadece muy bien el puro liberalismo con el socialismo puro, sin embargo, para el fin que acabo de enunciar en la respuesta a su primera pregunta, uno y otro deben marchar de la mano.

—Entre el concepto de libertad expuesto en los últimos tiempos y el concepto tradicional no cabe establecer relaciones de semejanza. El sólo enunciado de una posible analogía constituye una paradoja. Sería lo mismo que preguntar los puntos de semejanza que tienen el día y la noche."

## Ecos de sociedad

El próximo miércoles 21, Santo Tomás celebrarán su santo las señoras de la Cerda y viuda de Chavarrí.

Los marqueses de Nucío y del Turia Condes de Buena Esperanza, Florida, Osborne, Rodezno, Santa Ana, Zenete y Zubiria.

Señores Allende, Barraquer Borrás, Castellano, Castillo, Limers y Silvea.

En el bautizo del primogénito de los marqueses de Mariño, serán padrinos la condesa viuda de San Luis, abuela paterna, y el tío carnal materno marqués de Moratalla.

Han regresado a esta Corte de Santander, D. Gregorio Mazarrasa; de San Sebastián, D. Félix Suárez Inclán; de Miranda de Ebro, D. Lope Olarte; de Liendo,

señores hijos de D. Paulino de la Mora; de San Sebastián, el conde de Plasencia y el marqués de Valfuerte; de Artaza Lejona, el marqués de Triano; de Albacete, la condesa de Foncalada; de París, la marquesa de Movellán; de Las Arenas, la señora viuda de Chavarrí; de Villaluro, los marqueses de Guad el Jelú; de Carresse, la duquesa de Mandas; de Lejona, los marqueses de Triano; de Pendueles, la condesa viuda de Mendoza Cortina; de Melilla, D. Leopoldo Queipo de Llano, presidente de la Cámara de la Propiedad Agrícola; de Las Arenas, la marquesa viuda de Zuya; de Ubeda, la marquesa viuda de Cúllar de Baza; de Carresse, el marqués viudo de Camarasa; de Valencia, doña Pilar de Mazarredo; de Oxford, don Lucas María de Oriol y Urquijo y de Sobradía, la condesa viuda de Castillo y familia.

Han salido de Madrid para Bilbao, los marqueses de Fuente Gollano; para Pau, el marqués Valdefuerte; para París, la duquesa de Mandas y el señor Granzow de la Cerda y familia; para Hornachuelos, los marqueses de la Guardia; para Archena, el duque de Tovar e hija; para Barcelona, el marqués de Santa Isabel; para Pau, don Juan Monteverde; para Herrerueta (Cáceres), D. Alvaro Cabestany; para París, los señores de Rubianes; los condes de Fontanar; para San Sebastián, el marqués de Valfuerte para Ronda, el conde de Montelirios; para Hornachuelos, los condes de Santa Ana de Vista Alegre; para el Cairo, el marqués de Alcedo; para Dorset, el conde de O'Brien; para Palomas, los marqueses de Valdery; para Zurich, el marqués de Castañar; para París, la condesa viuda de Villamonte; para Barcheta, los marqueses de Vastos; para Villar del Arzobispo, el marqués de Villasierra.

Ha fallecido en esta corte la caritativa dama doña Eloisa Beranger de Lavifa, tan apreciada en todas las esferas sociales por su bondad y virtudes.

Reciba su familia, y especialmente su esposo, D. Federico Lavifa y sus hijos doña Margarita, don Luis, doña María Teresa, D. Fernando, doña Leocadia, don Javier y D. Enrique, la expresión sincera de nuestro sentimiento.

Se halla gravemente enfermo el ilustre y octogenario sanitero don Tomás Luceño. Deseamos el restablecimiento del paciente.

## La travesía a nado, del Estrecho

**Detalles de la tentativa de miss Gleitze**  
TANGER, 18.—La segunda tentativa de atravesar el estrecho por la nadadora miss Gleitze, ha tenido el mismo fracaso que la anterior. La deportista inglesa se vio obligada a regresar al punto de partida cuando se hallaba en las inmediaciones de Tarifa, por impedirle avanzar la fuerza de las corrientes, allí encontradas. A pesar de ello, miss Gleitze insiste en llevar a cabo su propósito.

La otra nadadora estuvo durante toda la mañana entrenándose en la bahía, sin decidirse a realizar la travesía.

Durante el trayecto recorrido, miss Gleitze nadó vigorosa y ágilmente, a pesar del intenso frío. Sólo se inquietó bastante cuando se vio rodeada de numerosos delfines, que saltaban jugueteando a su alrededor; pero se tranquilizó cuando desde la canoa que le acompañaba la dijeron que era absolutamente inofensivos. Los técnicos siguen creyendo que las nadadoras desistirán de su propósito en vista de las dificultades de la empresa.

Miss Mellie Hudson no ha fijado todavía la fecha en que iniciará la travesía.

## La constitución del cartel europeo del carbón

Se desmiente el rumor

BRUSELAS, 18.—La Agencia Belga dice lo siguiente: "Carece en absoluto de fundamento la noticia referente a que Inglaterra, Francia, Bélgica, Alemania y Polonia estén dispuestas a constituir un "cartel" europeo del carbón. Estamos autorizados para desmentir terminantemente tal especie."

También es inexacto que la Federación de carboneros belgas haya acordado cesar en el trabajo un día por semana. Semejante paro se hará únicamente durante el corriente mes, y sólo en la Asociación carbonera de Charleroi y Bass Cambre.

Aún no se ha puesto término a las restricciones impuestas por Francia a la introducción en ese país de carbones belgas, si bien se muestra muy tolerante el Gobierno francés para la concesión de licencias de importación a las minas belgas. Y se espera que, a primeros de enero, volverá a ser libre la entrada en Francia para los carbones belgas."

## El Centenario de Goya

ZARAGOZA, 17.—Se ha reunido la Junta del centenario de Goya, aprobando el programa de los actos que se celebrarán en la Semana de Goya, designándose Comisiones para organizar cada festejo.



### Un telegrama

El alto comisario, en telegrama de ayer, dirigido al presidente del Consejo de ministros, comunica lo que sigue:

"Tengo la satisfacción de participar a V. E. progreso visible y rapidísimo de Villa Sanjurjo, que he podido apreciar en esta visita y espero continúe y se afirme hasta completa formación de la base de nuestra acción de Protectorado en el Rif Central. Dotada ya de agua abundante, cuenta más de 50 edificios en construcción sobre los existentes, habiendo alcanzado este año cerca de 4.000.000 de pesetas sólo la exportación de almindra de Beni Urriague. Los indígenas siembran en absoluto por una superficie triple de la de años pasados y todo entra por la vía de progreso que V. E. ha marcado para el desarrollo del plan de Protectorado. Al sentir íntima satisfacción de tales resultados, elevo a V. E. respetuoso saludo, testimonio de adhesión de la población civil y guarnición de esta zona y mía propia."

MELILLA, 18.—El general Sanjurjo, hablando con los periodistas, puso de manifiesto las gratas impresiones obtenidas durante su permanencia en Villa Sanjurjo, manifestando que aquellas cabillas habían exportado en este año por valor de cerca de cuatro millones de pesetas de almindra, y la de pieles, un millón.

—Ese dinero—dijo—, repartido entre las cabillas, es la mejor política que podemos hacer allí.

En Villa Sanjurjo asistió a la inauguración de un teatro de mampostería por la compañía de Carmen Soto. La sala presentaba magnífico aspecto, pudiendo observar, cuando concluyó la función, a las dos de la madrugada, que el público se retiraba tranquilamente a sus casas, algunas de ellas fuera del recinto de la ciudad, como, por ejemplo, en Ainzoren, y otros puntos, sin ninguna clase de riesgos ni de preocupaciones.

También observó con gran satisfacción el general Sanjurjo que se han construido unas 200 casas de mampostería y ya se han presentado solicitudes de licencia para construir 500 más. Asimismo se ha comenzado la construcción del puerto.

Todo esto dará una exacta noción del grado de progreso y los adelantos logrados en Villa Sanjurjo, que revela bien a las claras la pacificación de la zona, gracias a los continuados esfuerzos y constantes aciertos del general Sanjurjo.

Respecto a la reorganización del territorio, dijo que los decretos comenzarían a publicarse en la próxima semana, y que para su implantación vendrá unos días el general Goded.

Al mediodía, a bordo del transporte de guerra "España, núm. 5", fué obsequiado con un banquete el alto comisario, asistiendo el general Carrasco, coronel Aranda, teniente coronel Muñoz Grande y capitán del buque, Uribarri. El general Sanjurjo elogió la actuación del buque.

A las tres y media de la tarde marchó a Tetuán, en "hidro", el general Sanjurjo, siendo despedido por las autoridades y Comisiones.

Dice el general Sanjurjo.—¿Envenenamiento?

MELILLA, 18.—Hablando con los periodistas el general Sanjurjo expresó su satisfacción por las gratas impresiones recibidas durante su permanencia en Villa Sanjurjo. Manifestó que aquellas cabillas habían exportado este año almindras por valor de cerca de cuatro millones de pesetas. Ese dinero, repartido entre los cabilleros, es la mejor política que podemos hacer allí respecto a la reorganización del territorio. Dijo que los decretos empezarán a publicarse la próxima semana. Para su implantación vendrá unos días a esta el general Goded.

En el campamento de Tafesrsit un oficial indígena perteneciente a la mehallá fué invitado a comer por varios indígenas, y al terminar la comida se sintió enfermo, falleciendo seguidamente.

Las autoridades militares practican diligencias.

## La guerra en China

**Siguen los fusilamientos.**—Los representantes soviéticos abandonan Hankeu.—Se establece la culpabilidad del consúl

LONDRES, 18.—Dicen de Cantón que las autoridades militares continúan la represión contra los comunistas. Los soldados antirrojos han fusilado en la vía pública a 14 mujeres y jovencitas que llevaban los cabellos cortados, lo que se considera el símbolo de la China feminista y comunista.

Comunican de Hong Kong que el consúl general de los Soviets en Hankeu y los funcionarios del Consulado han salido a toda prisa para Shanghai y Vladivostok.

A Hong Kong llegan millares de chinos pertenecientes a todas las clases sociales. Telegrafían de Hankeu dando cuenta de

la llegada del capitán mercante británico Lalor, que fué secuestrado por una partida de piratas chinos y recientemente rescatado mediante el pago de una crecida suma.

El capitán Lalor tuvo que ser trasladado inmediatamente al hospital británico, donde, por haberse observado la presencia de la gangrena en la herida que recibió en la pierna derecha, hubo necesidad de amputarle ésta.

Las autoridades nacionalistas de Cantón confirman que el reciente movimiento comunista fué personalmente dirigido por el Consúl general de los Soviets.

notéop rle oo-bo,d esthar vsehtrahstess

### Un nuevo golpe comunista

HONG KONG, 18.—Los comunistas chinos han intentado un nuevo golpe en la parte Sur-este de Cantón. Este levantamiento ha sido rápidamente sofocado por las autoridades nacionalistas. En los registros verificados en el Consulado soviético en Cantón se han descubierto armas y municiones en gran cantidad.

**El asesinato del vicecónsul soviético en Cantón**

TOKIO, 18.—En el Japón se espera que el asesinato del vicecónsul soviético en Cantón ocasionará una protesta de Moscú, seguida seguramente de represalias. De todas maneras, en los círculos oficiales no se cree que Rusia "entable una acción militar."

### ¿Los gases asfixiantes?

BERLIN, 18.—Comunican de Pekín a los diarios de esta capital que el comandante de las tropas de Changsi ha lanzado un violento manifiesto acusando a las de Mucken de hacer uso de los gases asfixiantes.

El general Tieng-Sih-Chang afirma en su proclama que es notoria la existencia en Pekín de una fábrica de gases asfixiantes que surte a los citados ejércitos.

### La campaña anticomunista

LONDRES, 18.—Noticias de origen inglés recibidas en esta capital, procedentes de Shanghai, dicen que entre las personas que han muerto a consecuencia de la campaña contra los comunistas hecha en Cantón figuran la ex secretaria del Sr Borodin y su marido.

Entre los detenidos recluidos en diversas prisiones se encuentra el Sr. Boline, responsable de la agencia oficial soviética de noticias, que es a la vez secretario del partido comunista central del Sur China.

## Un informe del agente general de Reparaciones

PARIS, 18.—El agente general de Reparaciones, señor Parker Gilbert, hace notar en su informe que Alemania ha pagado la totalidad de la anualidad de 6.500 millones de marcos oro convenida para el año actual. Las transferencias continuaron con toda regularidad, sin perjudicar el mercado de los cambios.

Termina diciendo el camino para una evolución ulterior del plan, y recuerda que éste tuvo por objeto someter el problema de las reparaciones a una experiencia en condiciones de seguridad y confianza recíprocas.

El señor Gilbert opina que esta experiencia debe prolongarse aún más para poder formar los juicios necesarios, y hace resaltar que la confianza se ha restaurado en general, permitiendo esperar el arreglo satisfactorio cuando llegue el momento oportuno. Ni el problema de las reparaciones—dice—ni las cuestiones que de él dependen quedarán definitivamente resueltas mientras no se indique a Alemania la tarea exacta que debe realizar bajo su propia responsabilidad sin la vigilancia extranjera y sin la salvaguardia de las transferencias.

## Las peregrinaciones a la Meca

**Los penitentes de la Ciudad Santa podrán ir en automóvil**

LA HAYA, 18.—Según los informes recibidos, el número total de peregrinos mahometanos que realizaron el año pasado la peregrinación a la Meca fué de 126.000, de los cuales 40.000 procedían de las Indias Orientales neerlandesas, 30.000 de la India británica, 18.000 de Egipto y el resto de África de Rusia.

El sultán, Ibn-Saud, ha permitido por primera vez el empleo de automóviles para el transporte de peregrinos desde los diferentes puntos de la costa y desde las ciudades a la Meca. Mientras que anteriormente empleando camellos se tardaba once días desde Medina a la Meca, ahora en automóvil sólo se invierten dieciséis horas, aunque el precio es mucho más caro; 15 libras esterlinas por persona.

## 1.100 toneladas de bacalao

SAN SEBASTIAN, 16.—Ha llegado a Pasajes el vapor "Alfonso XIII", después de realizar cuatro meses de pesca en Terranova. Ha traído unas 450 toneladas de bacalao. Se espera que hoy llegue el "Euskal-Erria", con un cargamento de 650 toneladas de bacalao. Es decir, que entre ambos traen a la Península 1.100 toneladas de bacalao.

## Los estrenos

### EN EL COMICO

#### "Las hijas de Merino"

Estas "hijas de Merino" no son aquellas clásicas que van por la tarde a la Alameda "y llevan rica merienda". Son, aunque el autor no nos lo dice, de los que meriendan en Molinero o en el Henar y no saben preparar un café con leche al papaito.

Hay una, sin embargo, que tiene esas y otras habilidades, incluso la de salvar la honra de sus hermanas exponiendo la suya en un trance de peligro y a pesar de que, hija natural, ni por la herencia ni por los antecedentes familiares, "de la mano izquierda", parecía destinada a ser el mirlo blanco de la familia "de la mano derecha", comenzando por ser la Cenicienta de la casa, que no podía faltar en estos tiempos en que vamos a resucitar la "Cenerentola", nada menos.

Claro está que estrenada esa obra en el Cómico, ese papel está hecho para Loreto Prado, que sacó de él todo el partido posible; pero el autor, Serrano Anguita, tan discreto y bien intencionado como siempre, ha sacrificado a ese papel sin lograr, a pesar de eso—y quizás por eso—darle mayor relieve, otros elementos del tema que hubiesen podido dar a su obra más vida y consiguientemente más intensidad cómica y dramática.

Por no tenerla, la obra, aun siendo literariamente superior a otras del mismo fin, no logró entusiasmar al público, que la oyó con gusto, pero nada más, y la aplaudió suficientemente; pero nada más tampoco.

En la interpretación se distinguieron como siempre, Loreto, creando en realidad el tipo; Chicote, aunque su papellito le daba pocas ocasiones de hacerlo; Castro, feliz, como siempre, y Melgares.

### EN FUENCARRAL

#### "El anticuario de Antón Martín"

Antonio Paso tiene una condición envidiable para hacer obras dramáticas y es la habilidad técnica: poner el día, al día de 1848, "Los perros del monte de San Bernardo", nada menos, conservándoles el interés dramático y aumentándoles considerablemente los elementos cómicos, es bastante hacer, y eso es lo que ha logrado ahora con su melodrama "El anticuario de Antón Martín", estrenado en Fuencarral.

Al público, público de buena fe y dispuesto a entregarse, desde luego le gustó el melodrama y aplaudió con suficiente calor en diversas ocasiones.

Desde luego, "El anticuario de Antón Martín" es un melodrama "de cartel", de los que dan entradas, sobre todo en un teatro popular, como Fuencarral.

Fuentes, Tarsila Criado y sus compañeros de glorias y fatigas interpretaron la obra—que para mayor aliciente lleva intercalada una película—muy acertadamente.

## Después del conflicto polaco-lituano

VARSOVIA, 18.—Se asegura que las negociaciones directas entre esta capital y Kovno se iniciarán el 15 de enero próximo.

## Homenaje al periodista señor Sánchez Esteban

SALAMANCA, 18.—Los periodistas salmantinos han entregado a su presidente honorario, D. Ismael Sánchez Esteban, una artística placa de filigrana de plata, costeada por todos los socios de la Asociación de la Prensa salmantina. También se le entregó un fajín de la Asociación de la Prensa de Madrid.

## Otro incendio en Quebec

LONDRES, 18.—Comunican de Montreal que en Quebec se ha declarado un violento incendio en el colegio de San Juan, en Berchmans. Las religiosas encargadas del establecimiento salvaron a los 200 niños que en él se encontraban, y sólo algunos de ellos resultaron con ligeras quemaduras.

Circula el rumor de que se trata de una maniobra criminal. Todos los edificios católicos están estrechamente vigilados.

## La Sociedad de las Naciones

La presidencia del Consejo Económico GINEBRA, 17.— Los señores Lerye y Trendeleberg, representantes, respectivamente, de Francia y Alemania, han sido elegidos para ocupar los cargos de presidente y vicepresidente del Consejo económico de la Sociedad de Naciones.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA



# La Aviación

Se establece la línea aérea entre Madrid y Berlín

Por canje de notas entre el presidente del Consejo y el embajador de Alemania, se ha concertado un acuerdo especial entre ambos Gobiernos para el establecimiento de líneas aéreas entre Madrid y Berlín.

El acuerdo tiene vigencia hasta el 31 diciembre de 1928 y podrá ser prorrogado previo acuerdo de los Gobiernos español y alemán.

Se establecerá entre los dos puertos fronterizos de ambas naciones una línea provisional.

## La línea Barcelona-Marsella

MARSELLA, 18.—Se están haciendo preparativos para la inauguración de la línea aérea Barcelona-Marsella, que se verificará el día 28 del mes corriente.

Todas las autoridades asistirán a la llegada del avión procedente de Barcelona.

A la capital española irá, volando desde Madrid, el ministro de la Gobernación, señor Martínez Anido, y el alto personal de la Aeronáutica Española.

Es probable que el ministro acompañe a los aviadores hasta Marsella.

## EXTRANJERO

Para el servicio ultrarrápido de la correspondencia en Francia

PARIS, 18.—Según el "Matin", la Administración de Correos tiene en estudio un proyecto encaminado a establecer un nuevo servicio de transporte ultrarrápido de la correspondencia, combinando la red antigua de ferrocarriles, con la Aviación, en vuelos nocturnos.

Parece que se establecerán once líneas, unidas por una serie de transversales, y cuyo término serán otras tantas ciudades fronterizas.

## En honor de Lindbergh

MEJICO, 18.—El Congreso se ha reunido en sesión solemne, en honor de Lindbergh, a quien fué entregada por el presidente de la Cámara la medalla de oro.

La madre de Lindbergh va a Méjico por la vía aérea

MEJICO, 18.—El aviador Lindbergh ha declarado que espera a su madre el lunes, que llegará en un avión trimotor, que hace escalas en San Luis, San Antonio y Tampico.

## Aviones de bombardeo

PARIS, 18.—El día 20 saldrá un grupo de tres aviones de bombardeo para una misión económica por África oriental. Después de atravesar España y Marruecos, irán a San Luis del Senegal y a Dakar. La misión continuará el vuelo por el valle del Níger, realizando la travesía del continente negro con un recorrido de unos 16.000 kilómetros.

## La humildad de una Reina

Es la virtud que consiste en reconocer la pequeñez de nuestro ser y no aspirar a ejercer superioridad sobre los demás.

Cuando más elevada sea la posición del hombre en la sociedad, más debe esforzarse en no hacer alarde de ello y en hacerse apreciar principalmente por sus buenas cualidades.

Cristina de Suecia, hija del rey Gustavo Adolfo, en medio de la magnificencia de la Corte, manifestó siempre inclinación a las costumbres más sencillas y al cultivo de las ciencias y de las artes. Se rodeó a los sabios más eminentes de su época, entre ellos el filósofo Descartes, y abdicó, por último, la corona en su primo Carlos, para retirarse a Roma, y renunciando a todo fausto y ostentación y dedicándose, hasta el día de su muerte, a los placeres de una vida modesta y benéfica para con sus semejantes.

## El nuevo Ayuntamiento

En el Gobierno han facilitado esta tarde la siguiente lista de concejales propietarios:

Señores D. Ignacio Aldama, Emilio Antón, José Allende, Andrés Arteaga, duque de Arión, José Manuel Aristizábal, Manuel Alexandre.

Juan Aviles, Ignacio Bañer, Antonio Alesanco, Cándido Castán, conde de Castelo, Pedro Castillo Olivares, conde de Cedillo, Cristóbal de la Puente, Lorenzo Coullac Varela.

Vicente Chillón, Jaime Chicharro, Julián Cola, Samuel Crespo, Máximo Carazo, señorita María Echarri.

Conrado Espín, conde de Elda, marqués de Encinares, Tomás Fernández Lagunilla, Vicente Fernández Vicente, José María Fernández Heredia.

Manuel Fernández y Fernández, marqués de la Frontera, señorita Ángela García Molinas, Emilio González Llana, Carlos González del Valle, Rafael Heredia.

Juan Miguel Herrera, Luis de León, Manuel Lasarte, Juan López Dóriga, Luis Mearobón, Antonio Maseda, José Medina Togores, José María Mambrau.

Conde de Mirasol, José María Miró, Alvaro de Murga, José Navarro Enciso, Francisco Núñez Topete, Francisco Orfila, Luis de Parellada, señorita María de Perales.

Luis de la Peña, señorita Mercedes Quintanilla, Blas Rábago, Modesto Ruiz de Velasco, Vicente Rodríguez.

Conde del Sacro Romano, Gregorio Sánchez Cuesta, Augusto Sanz, Alberto Santías, Romualdo de Toledo, Andrés Avelino del Valle.

## Los deportes

El Madrid es derrotado por el Athletic por dos a uno

Este partido que tanto interés despertaba se jugó ayer tarde en el Campo del Madrid que ofrecía no obstante el tiempo un aspecto imponente.

Dada la señal de comenzar el encuentro se ve que el Athletic domina.

Castigada una falta del Madrid, a los cuatro minutos un tiro de Cosme que saca el castigo, introduce de forma imparable el balón en la puerta de Castro.

El juego sigue brillante por el mencionado equipo. El Madrid a la defensa va de las acometidas brillantes del trio Ordóñez, Tronchin, Peña.

De los del Real Madrid Urquiza y Quesada salvan comprometidas situaciones a pesar de lo cual el partido sigue desenvolviéndose favorablemente al equipo Athletic.

Se destacan algunos buenos ataques de Gual que no son acompañados por los de su equipo y termina la primera parte del encuentro.

En la segunda parte el Madrid reacciona algo.

Van veinte minutos de juego cuando Herrera en una buena jugada marca para su equipo el segundo tanto que decide el partido.

En los últimos momentos de juego domina el Madrid que consigue su único tanto al rematar final de cabeza un buen centro de Muñozgorri.

Los equipos fueron: Athletic: Messeguer; Galdós, Olaso Ordóñez, Tronchin, Peña; Adolfo, Ortiz de la Torre, Herrera Cosme Olaso.

Madrid: Castro; Urquiza, Quesada; Prats, Lope Peña, José María Peña; Muñozgorri; Félix Pérez, Gual, Uribe, Del Campo.

## Una basílica para la Virgen de los Desamparados

El doctor Melo, a Roma

VALENCIA, 18.—Con el fin de construir una basílica para la Virgen de los Desamparados, Patrona de Valencia, ha quedado constituida una Junta que preside el arzobispo D. Prudencio Melo.

Esta Junta publicará un manifiesto explicando el proyecto y anunciando el haber quedado abierta una suscripción pública.

Hoy marchará a Roma el arzobispo de ésta diócesis, doctor Melo, a quien acompañará su capellán, Sr. Benavente.

## ITALIA Y ESPAÑA

### Los Convenios de navegación aérea, aprobados

Otros acuerdos internacionales

ROMA, 18.—El Consejo de ministros, en la reunión que ha celebrado hoy, ha aprobado el proyecto de ley relativo al "modus vivendi" firmado en París el día 3 del pasado agosto; el proyecto de ley referente a la Convención general de navegación aérea, firmado en Santander el día 15 del mismo mes y año entre España e Italia, y, por último, el proyecto de ley concerniente a la Convención relativa a la línea regular aérea entre Génova y Barcelona firmado en San Sebastián el día 30 de agosto último.

## El comunismo

La futura situación de los intelectuales rusos

MOSCU, 18.—El comisario sovieta de Hacienda ha acordado colocar de aquí en adelante a los intelectuales en la misma categoría que los obreros en lo referente a los impuestos. Los trabajos de los intelectuales serán tasados como los de los asalariados manuales. Este reglamento se ha acordado a petición de los mismos intelectuales, lo que indica que su situación anterior no tenía nada de envidiable.

Diez diputados griegos acusados de alta traición

ATENAS, 18.—El Parlamento ha concedido autorización para que sean procesados diez diputados comunistas acusados de alta traición por haber favorecido, bajo la inspiración de Moscú, el movimiento autonomista en Macedonia.

## La densidad de las nubes

Algo nuevo y raro ha sido descubierto en las regiones siderales según dice "Literary Digest" y son "nubes cósmicas" es decir inmensas masas de materia oscura suspendidas en el espacio. Se cree que tienen una densidad tan enorme que deben ejercer una gran atracción en torno suyo. El doctor Pannekoek hace un cálculo de la magnitud de la masa cósmica que se observa en la constelación de Orión y dice que veinte mil millones de veces la masa del sol. El doctor Pannekoek expone algunas de las impresionantes consecuencias de la relativa cercanía de esta masa de materia: en el término de dos millones de años el sol girará en torno de esa masa en una órbita líptica cambiándose así, totalmente, el actual sistema planetario.

## Un joven pone fin a su vida ahorcándose

Osmudo Serrano Pablo, de veintiocho años, domiciliado en la calle de María Zayas, número 6, bajo, se hallaba ayer con su padre, que es guarda de los depósitos de agua del Canal de Isabel II.

El joven se ausentó súbitamente de evacuar una necesidad, pero como tardara en regresar, salió el padre en su busca, encontrándose con la horrible sorpresa de ver a su hijo colgado de una cuerda.

Rápidamente trató de prestarle auxilio, pero Pablo estaba ya sin vida.

Avisado el Juzgado de guardia, se personó en el lugar del suceso, ordenando el traslado del cadáver al Depósito judicial.

Se ignoran las causas que impulsaron al suicida a tomar tan fatal resolución, pues no ha dejado ninguna carta escrita para el juez, y el padre tampoco sabe a qué atribuir la desesperación de su hijo.

## AMERICA

### Los Estados Unidos y el Tribunal de Justicia internacional

WASHINGTON, 18.—En contestación a la carta dirigida por un grupo importante de personajes estadounidenses al presidente Coolidge incitándole a reanudar las negociaciones para la adhesión de los Estados Unidos al Tribunal de Justicia internacional, el protovoz de Casa Blanca ha contestado que no cree que haya cambiado la actitud del pueblo de los Estados Unidos con relación al Tribunal de La Haya.

Hay que tener en cuenta que la carta particular dirigida al Sr. Coolidge iba firmada por unos cien directores de periódicos de diferentes partes del país, por once gobernadores y ex gobernadores y por hombres de negocios eminentes de todos los Estados, los cuales ciertamente representan una gran parte del sentimiento del país.

Reparto de tierras en Méjico

MEJICO, 18.—Se está procediendo, en la región de Jaqui, a las distribuciones de pequeños lotes de vastas extensiones de terrenos, adquiridos a la Compañía Richardson.

Las parcelas resultantes se adjudicarán a los pequeños agricultores que las soliciten, a las cuales se les facilitará, además, materia prima e instrumentos de trabajo.

Las importantes obras de irrigación de aquella zona del río Jaqui han quedado ya terminadas.

Explosión en un depósito de materias inflamables

GUATEMALA, 18.—En el depósito de materias inflamables situado en los alrededores de esta capital se ha producido una terrible explosión, a consecuencia de la cual han resultado numerosas víctimas.

La reforma monetaria en el Brasil

RIOJANEIRO, 18.—En la Asociación Comercial ha dado una conferencia sobre la estabilización monetaria, apoyando el proyecto de reforma monetaria, el Sr. Barbosa Carneiro.

El conferenciante, como razón de sus argumentos, citó la opinión de los banqueros ingleses.

## Noticias de la Argentina

BUENOS AIRES, 18.—En el teatro Colón se ha verificado, como todos los años, la fiesta de la Poesía, que patrocina la Asociación de Santa Filomena.

Don Rafael de Diego pronunció el discurso preliminar y, acto seguido, leyeron poesías originales los insignes poetas Félix de Amador, Emilia Bartolé, Susana Calandrelli, Córdoba Iturburu, Manuel Gálvez, López Merino y otros.

Las poesías fueron ilustradas por la presentación de cuadros plásticos dirigidos por artistas argentinos e interpretados por señoritas de la alta sociedad.

El ex rector de la Facultad de Medicina, doctor Julio Iribarne, ha sido obsequiado con un banquete, con motivo de su nombramiento de profesor de dicha Facultad.

El presidente del departamento nacional de Higiene, Sr. Alfaro, y otros, pronunciaron discursos encomiando la obra y los méritos del festejado.

La Legión de Suecia ha comunicado al Gobierno que los herederos de don Erio Boman han decidido ofrecer al Museo Nacional de Historia Natural "Bernardino Rivadavia", la nutrida biblioteca que fué propiedad de aquél.

El Sr. Boman, fallecido en Buenos Aires en noviembre de 1924, dirigió muchos años el citado Museo.

## TRIBUNALES

### El crimen de Aravaca

Esta mañana comenzó en la Audiencia la vista de la causa seguida contra Siméon Martínez, autor de la muerte de su ama en Pozuelo de Aravaca, hecho cometido para robarla.

Acusa el fiscal señor Escosura, que considera el hecho constitutivo de asesinato, para el que solicita la pena de muerte; la defensa estima existe la eximente primera del artículo octavo del Código Penal.

El procesado, contestando al interrogatorio de su defensor, parecía haber perdido la memoria para cuanto tuviera algún valor de relación con el sumario. Así, si vivía en su recuerdo el hecho de cenar a diario patatas, y de que la dueña, su víctima, le pedía con frecuencia dinero, parece haber desaparecido de él el asesinato cometido.

Transcurrido el interrogatorio, sin interés alguno, al intentar la prueba pericial hubo de suspenderse la vista hasta nuevo señalamiento por incomparecencia de los peritos médicos.

C. C.

## Sucesos

### EN MADRID

Un hombre gravemente herido de un navajazo

Ayer, a última hora de la tarde, se suscitó una reyerta entre Antonio Gutiérrez Gerjón, de treinta y cuatro años, que habita en la ronda de Segovia, número 34, y varios individuos, cuyos nombres y domicilios se desconocen.

De las palabras pasaron a los hechos, llevando la peor parte en la colisión Antonio.

Varios transeúntes trasladaron al herido a la Casa de Socorro del distrito, donde los médicos calificaron su estado de cierta gravedad.

La policía trabaja activamente para lograr detener a los autores de este suceso. Un robo con fractura y otro fracasado

En el establecimiento situado en la calle de Hortaleza, número 39, penetraron, durante la noche del sábado al domingo, unos ladrones, fracturando para ello la puerta de la tienda.

Indudablemente obraron bastante de prisa, pues nadie se dió cuenta de sus manipulaciones.

El dueño del establecimiento, D. Angel Ramos, notó que le faltaban 220 pesetas del cajón del mostrador.

En la calle del Postigo de San Martín, número 7, también quisieron entrar visitas desagradables, y también quedó la cosa en intento, denunciándolo el probable perjudicado, D. Joaquín Guzmán, que vive en el lugar de la ocurrencia.

## Expendedores falsos

En la calle de Esparteros fueron detenidos ayer, por dedicarse a la lucrativa industria de expendir participaciones falsas de Lotería, Arturo Martínez Gómez, que vive en la calle de Florentino, número 1, y Josefa Caro Potres.

## Estafas y sustracción

A Mariano Piqueras Ruiz, que vive en la calle de Tudescos, número 8, le estafaron 50 pesetas y un vigésimo de la Lotería de Navidad dos desconocidos, y el hombre, francamente escamado, da por perdidas las pesetejas, pero por si toca, ha puesto lo ocurrido en conocimiento de las autoridades.

Doña Josefa Mercado, que vive en la calle de Peligros, número 3, ha denunciado a Rafael Alisedo y a Manuel Lozano Martín, a quienes tenía en concepto de huéspedes, y que, según manifiesta, se niegan a abonarla 300 pesetas que la adeudan por el hospedaje.

A D. Pablo Leonís García y a D. Antonio Díaz, le han sustraído ayer una maleta y varios efectos valorados en 350 pesetas. Como no sabe quién se lo ha quitado, han dado conocimiento de lo que les pasa a la policía.

## Lesiones casuales por caídas

En la calle de Tudescos se cayó ayer casualmente, al resbalar, la anciana de sesenta y ocho años, Lorenza Freile, domiciliada en la calle de Jacometrezo, número 67.

En la Casa de Socorro tuvo que ser asistida de lesiones y que fueron calificadas de pronostico reservado.

En la Corredera de San Pablo resultó lesionada Inés La Riva Martínez, de cuarenta y seis años al caerse por haber resbalado en la acera.

Curada de primera intención, fué trasladada a su domicilio Jacometrezo 82.

## SUCESOS DE ESTA TARDE

En el trayecto de Puerta del Sol a la plaza del Progreso, fué detenido en uno de los vagones del "Metro" por el oficial de la Guardia civil D. José Bolaños López, afecto al 14.º Tercio, el conocido carterista Eugenio Sánchez Platero "El Polo" en el momento que intentaba apoderarse de la cartera del viajero D. Blas Gómez. Al verse descubierto "El Polo", luchó e insultó al oficial y causó diversas lesiones y desperfectos en el uniforme al Guardia de Seguridad n.º 1069, que acudió a sujetarle. Después de impropios trabajos fué reducido a la obediencia y trasladado a presencia del Juez de Guardia.

Penetrando en la obra que hay en Luchana 9, unos desconocidos se llevaron herramientas valoradas en 70 pesetas propiedad de Juan Climaco Fuentes de 33 años, que vive en Amparo 96.

Entre las calles de Preciados y San Bernardo se le extravió un bolsillo conteniendo 617 pesetas y cuatro participaciones de la Lotería de Navidad a la joven Olimpia Martín Pozo domiciliada en San Roque 5.

Violentando una ventana del cuarto bajo número 5, del Paseo de los Pinos, 1, un desconocido se llevó un abrigo y dos chalecos, propiedad del inquilino Gregorio Zamorano Carralero de 40 años. Este manifestó que en el interior de uno de los chalecos había 325 pesetas en billetes y diez en metálico.

## EN PROVINCIAS

Detenida por tentativa de envenenamiento

ZARAGOZA, 18.—En Egea de los Caballeros ha sido detenida Angelina Fonz, de treinta y tres años, dueña de un café de camareras, en el que había intentado envenenar al marido de aquella, Agustín Sixto Parral, y a las camareras Carmen Casasús y María Sáez.

La detenida, de acuerdo con el camarero Luis Blasco, también detenido, echó en la leche preparada para el desayuno una gran cantidad de fósforo.

Angelina Fonz, convicta y confesa, ha ingresado en la cárcel.

## Fuego en una venta

AVILA, 18.—Anoche, a las ocho, se declaró un violento incendio en la venta llamada de La Patata, situada a seis kilómetros de esta, propiedad de D. Pedro Moreno, en la que tenía un almacén de coloniales, y se han quemado casi todo el edificio y las existencias. No hay desgracias personales.

## Detención de un curandero

VALENCIA, 18.—Dos agentes, fingiéndose enfermos, han detenido a Juan Damareno, que se dedicaba al curanderismo. El detenido fué puesto a disposición del gobernador civil.

## Muere en accidente casual

SEVILLA, 18.—Hallándose de caza en una densa de Puebla de Cazalla, Antonio Vázquez con otros amigos se le disparó una escopeta y se produjo una herida en la cabeza que le causó la muerte.

## A un Guardia civil se le dispara la pistola y resulta herido

SANTANDER, 18.—Hallándose en el cuartel de Miranda el guardia civil, escribiente, Alfonso Gamarra Sáez, soltero y natural de Bilbao, se le disparó la pistola que estaba limpiando, y el proyectil le hirió en la pierna izquierda.

En estado grave fué conducido al hospital.

# Del extranjero

## Para conservar los cereales

PARIS, 18.—El señor Legendre ha comunicado a la Academia de Agricultura un descubrimiento que ha hecho, el cual permite la conservación de los cereales. Mezclando al grano un polvo alcalino, cuya fórmula ha revelado, el señor Legendre priva a los parásitos de las condiciones de medio necesarias a su alimentación y a su reproducción. Se han hecho ya ensayos con resultado satisfactorio.

## En el Parlamento de Belgrado

BERLIN, 18.—Comunican de Belgrado que el diputado gubernamental Scheridoff, agredió en plena sesión de la Cámara a su compañero del partido campesino señor Wujitch, produciéndole algunas erosiones en el rostro.

Este incidente fué debido a las repetidas injurias que la oposición lanzó contra el ministro sustituto de Hacienda.

Para facilitar la entrevista Briand-Mussolini

PARIS, 18.—El diario "Excelsior" dice que sigue habiéndose muy seriamente de la posibilidad de que se celebre en Roma el próximo Consejo de la Sociedad de Naciones, con el fin de facilitar una entrevista de los señores Briand y Mussolini.



## BENZO-ZINAMICO

### HEROINADO Jarabe Madariaga

Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor. Plaza de la Independencia, 10.-Madrid

## BAILES MODERNOS

UNICA ENSEÑANZA GARANTIZADA

VERDAD

## Plaza del Carmen, 1.

## POLITICA

A primera hora de la tarde regresó a Madrid en automóvil, el jefe del Gobierno.

El Rey se quedó algunas horas más en Guadalupe y llegará a Madrid esta noche.

El ministro de Gracia y Justicia asistió ayer a la inauguración del Grupo escolar que lleva su nombre, en San Mateo del Gállego.

En el correo regresó esta mañana a Madrid.

Mañana se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Por separado publicamos la lista de concejales propietarios que formarán el nuevo Ayuntamiento.

El gobernador manifestó que mañana, a las doce, se celebrará sesión plenaria para designar al alcalde, teniente de alcalde y otros puestos.

La Bolsa dá muestras de firmeza por cuanto suben la mayoría de los fondos públicos que se contratan quedando la partida de interior a 70/70, lo que representa ventaja de diez céntimos.

El Banco de España cede cinco enteros y cierra a 580 y en valores industriales están tan menos firmes los Explosivos y los ferrocarriles.

La moneda extranjera no se cotiza oficialmente pero entre particulares estaban los francos a 23/60; las libras a 29,24 y los dólares a 599.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA Minas, 1.—Teléfono 54-912

LA SOLEDAD=FUNERARIA  
DESENGAÑO 10-TELFO 13050.  
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST



De Barcelona

El señor Cambó se niega a hacer declaraciones.—El señor Lerroux, político.—Cónsul francés.—Un atraco

BARCELONA, 18.—El ex ministro señor Cambó, a su regreso de Madrid, ha sido interrogado por un periodista, negándose rotundamente a hacer declaración política alguna.

El Sr. Lerroux continúa celebrando conferencias con las personas afines del partido radical para tratar de la organización de éste y de todo lo relativo a la publicación del periódico "El Progreso".

Se ha decidido que el día 11 de febrero, aniversario de la República, reanude la publicación diaria el citado periódico, cuya dirección se reserva al Sr. Lerroux.

En el expreso de Francia ha llegado el cónsul de aquel país en Río Janeiro, señor Lucardi.

Cerca de la estación de Sans salieron al encuentro de Juan Canudas dos individuos, que le robaron cuatro paquestes valorados en 450 pesetas. Los ladrones se dieron a la fuga.

Establecimiento de comestibles, robado. Una conferencia de Marcelino Domingo

BARCELONA, 18.—El dueño de un establecimiento de comestibles de la calle de la Diputación, ha denunciado que al abrir esta mañana su tienda halló rotos los candados de la puerta y revueltos todos los artículos, notando la falta de 2.000 pesetas en billetes y 3.000 en géneros.

De la inspección practicada se deduce que los cacos penetraron por la puerta trasera de la tienda, y después de preparar los géneros robados y de violentar la mesa del escritorio, donde se hallaba el dinero, esperraron hasta las primeras horas de la madrugada para salir. Mientras pasaron a un cuarto que estaba desocupado, dándose allí un banquete, pues dejaron varias botellas vacías y algunos artículos alimenticios, saliendo por la mañana por la puerta de la casa sin que nadie les molestara.

Comunican de Reus que en el teatro Bartrina ha dado una conferencia el ex diputado a Cortes Di Marcelino Domingo desarrollando el tema "La unidad de Europa".

Marcelino Domingo dijo que la unidad de Europa ha de perseguirse con la enseñanza de la economía, con la de la cultura y con la de la política.

Estableció después un parangón entre el concepto de nación y el nombre de Mussolini, diciendo que éste se sostiene en el Poder por la fuerza del fascismo, dando a éste el nombre de soberano de la nación, lo que es diferente de la nación italiana.

Citó después varios casos de crisis en los Parlamentos, deduciendo de ellos que quienes ganaron la guerra fueron las Comisiones parlamentarias francesas, que con sus buenos oficios alcanzaron que, primero Inglaterra y después los Estados Unidos, aportasen su concurso a la misma, obteniendo todas juntas el fin de la guerra.

Un carro y un automóvil destruidos por el tren.—Ladrones detenidos.—Roba, pero una piedra le mata

BARCELONA, 18.—Comunican de Manresa que en el sitio conocido por Valls de Vallserre, que es un paso a nivel junto a la carretera de Berga, chocaron un carro y un automóvil. Los conductores de ambos vehículos sostuvieron una animada discusión para dilucidar quién era responsable del choque, y vino a poner término a aquella un tren, que destruyó los dos vehículos. El caballo que tiraba del carro quedó muerto a causa del accidente.

Comunican de Lérida que la Guardia civil de aquella ciudad ha conseguido capturar a dos hombres y dos mujeres, convictos y confesos de diez robos cometidos en distintas casas y en otros pueblos vecinos.

Un individuo saltó la tapia del jardín de un establecimiento religioso de Sarriá, penetrando en las habitaciones de los criados, y se apoderó de una cartera que uno de ellos tenía en el bolsillo de la americana. El ladrón, al darse a la fuga, intentó saltar por donde había entrado; pero al apoyarse en una gruesa piedra cedió ésta, cayéndole encima, causándole la muerte instantáneamente.

El monumento a Durán

BARCELONA, 18.—Siguen los preparativos de organización para la erección del monumento al tripulante del "Plus Ultra" teniente Durán, muerto trágicamente en este puerto. Se han recibido adhesiones de distintas personalidades, entre ellas el secretario particular del Rey, en que hace presente la del monarca y el envío de un donativo. También figuran las del ministro de Gracia y Justicia, embajador de España en Londres y duque de la Roca.

Ejercicios tácticos

BARCELONA, 18.—Ayer han dado comienzo, en el local de la Junta clasificadora, los ejercicios tácticos sobre plano. Este acto fue presidido por el capitán general, asistiendo todos los generales con mando, los jefes del Cuerpo y jefes y oficiales franceses de servicio.

El general Salcedo, era el encargado de desarrollar el tema general, que versó sobre la oposición de un supuesto ataque. Al terminar el desarrollo del tema, el general Salcedo fue felicitado por el capitán general y por los generales que se hallaban presentes.

El lunes seguirá el ejercicio sobre plano disertando los jefes de Infantería, y, si queda tiempo, lo harán los de Caballería. En los días sucesivos continuarán las tácticas sobre plano, interviniendo todos los Cuerpos de la guarnición.

Los que mueren en Madrid

El Negociado de Estadística del Ayuntamiento de Madrid ha facilitado el avance demográfico correspondiente al pasado mes de noviembre.

La clasificación, por distritos, es la siguiente: Centro, 68 defunciones; Hospicio, 75; Chamberí, 150; Buenavista, 114; Congreso, 158; Hospital, 156; Inclusa, 123; Latina, 122; Palacio, 84; Universidad, 139. Total, 1.189.

Las defunciones, clasificadas por grandes grupos de edades, fueron: menos de un año, 128; de uno a cuatro años, 86; de cinco a diez y nueve años, 139; de cuarenta a cincuenta y nueve años, 255; de sesenta años en adelante, 447; sin clasificación, 1. Las principales causas de defunción fueron: Tuberculosis, 141; cáncer, 73; meningitis, 43; congestión, hemorragia y reblandecimiento cerebral, 73; enfermedades orgánicas del corazón, 121; bronquitis aguda, 42; bronquitis crónica, 45; neumonía, 40; otras enfermedades del aparato respiratorio, 122; afecciones del estómago (menos cáncer), 16; diarrea en menores de dos años, 31; cirrosis del hígado, 12; nefritis y mal de Bright, 65; debilidad congénita y vicios de conformación, 31. La mortalidad, más alta que en octubre, ha sido inferior al promedio de noviembre en el quinquenio precedente.

Bebida caliente para el tiempo frío

El jugo de uva además de ser bebida sabrosa y refrescante, sirve para cocinar en él lascas muy finas de jamón que hacen una merienda exquisita para grandes y pequeños.

Para hacerlo se escogen las uvas muy maduras, se pelan y se les quita la semilla.

En una vasija con un poco de agua se van removiendo, hasta que estén hechas una pulpa, ésta se deja escurrir durante la noche en un saquito si se es posible de cheese-cloth, para que no se desperdicie nada. Si se le quiere agregar azúcar, espérese el momento en que el líquido va a hervir, de esta manera, el calor no se reduce y no hay que espumarlo por segunda vez.

Para conservarlo, embotéllese, y tápese bien. Al usarlo, destílese en agua.

Supremo de Guerra y Marina

El pleno de este Alto Tribunal ha examinado los expedientes relativos a las siguientes personas:

Don Antonio Lagoa Gómez, D. Luis Martí Alonso, D. Carlos Alzugaray y Jácomo y D. Francisco Puoyo Ainoto.

También ha examinado la Real orden del ministerio de la Guerra de 29 de Octubre de 1927.

Lunes, a las once.—Vista de la causa contra el sargento de Carabineros Alberto López Pérez, por el supuesto delito de desobediencia.

Martes, a las once.—Vista de la causa contra los paisanos Grace Antonio Marsá y dos más, por el supuesto delito de injurias al Ejército. Ponente, Sr. Fernández de Castro. Asisten defensores.

Miércoles.—Despacho ordinario. Jueves.—Vacaciones.

Los premios del concurso nacional de Literatura

A propuesta unánime del Jurado del concurso nacional de Literatura, constituido por D. Pedro Sáiz, D. Pedro Salinas, don Jorge Guillén y el secretario de los concursos nacionales, Sr. Miró, se ha adjudicado el premio de 5.000 pesetas. D. Dámaso Alonso y el de 2.000 pesetas a D. Miguel Artigas Ferrando.

LA BOLSA

Table with financial data including 'VALORES PUBLICOS', 'Deuda ferroviaria', 'Ayuntamiento de Madrid', 'Banco Hipotecario de España', 'Acciones. Valores industriales', 'Ferrocarriles y tranvías', 'Valores extranjeros', and 'Moneda extranjera'.

La Feria de Navidad

Inauguración

El sábado por la tarde se inauguró la Exposición feria de Navidad. Asistieron el Infante D. Jaime, acompañado de su profesor, el conde de Grove; ministro de Trabajo, Sr. Aunós; las autoridades y numerosa concurrencia.

La Exposición presenta un magnífico aspecto por la cantidad e importancia de sus instalaciones.

En el palacio dedicado a los niños están instaladas cuatro salas, conteniendo los trabajos hechos por cada uno de los diversos grupos de los exploradores.

La sección juvenil de la Cruz Roja Española, que dirige con tanto entusiasmo el Sr. Marínosa, presenta trabajos hechos por niños de diversas escuelas españolas, y entre las extranjeras descuellan las del Japón, Lituania, Hungría, Estados Unidos de Norteamérica, Canadá, Checoslovaquia, Paraguay, Polonia, Francia, Bélgica y Grecia.

Hay una instalación muy importante del Instituto de Reeducación profesional, que contiene diversos mobiliarios, trabajos mecánicos, trabajos en cuero, encuadernaciones, dibujos, aparatos ortopédicos, etc.

El príncipe de Asturias y los infantes han permitido la exhibición de algunos de sus juguetes, entre los cuales hay parte de una magnífica colección de figuras de nacimiento antiguas, un ferrocarril eléctrico que causará las delicias de los niños, de los marcos y diversos juguetes antiguos y modernos y que conservan desde su infancia.

Asiste también con multitud de trabajos muy interesantes de la crianza infantil la institución municipal de Puericultura.

Seguramente será una de las más comentadas.

Hay muchas instalaciones oficiales e industriales.

El ilustre Benavente y don Pedro Muñoz Seca, así como varios populares compositores, entre ellos el maestro Benedito, se proponen poner su ingenio al servicio de la organización de varias fiestas en forma que llamarán seguramente la atención.

Se celebra un concurso de muñecas, ataviadas por las Diputaciones provinciales y a pesar de la premura con que se ha organizado se han recibido muñecas de diez o doce provincias, y se esperan aún más, siendo cosa segura que para el año próximo quedará completada tan curiosa e instructiva colección.

La princesa de Hohenlohe presenta su espléndido nacimiento, que por la premura de tiempo aún no está en condiciones de ser colocado; pero que quedará completamente emplazado en breve.

Igualmente presentan instalaciones el Centro de Hijos de Madrid y multitud de aficionados y modestos industriales, a los que el Comité ha tenido especial interés en alentar dándoles no solamente el espacio gratuito, sino toda clase de facilidades para estimularlos en su interesantísima labor.

Hay una instalación muy curiosa de juguetes y diversos efectos hechos por los presos de algunos penales de España, instalación que ofrece interés verdaderamente sugestivo y emocionante.

Mariano Benlliure y la Exposición del Casino de Clases

El glorioso escultor D. Mariano Benlliure, dando una prueba más de su constante amor al arte, de quién es tan viva y elocuente encarnación, ha donado al Casino de Clases, de Madrid, tres valiosos y auténticos bocetos suyos, que corresponden a otras tantas de sus obras maestras, como son la estatua euestre de Martínez Campos, que se admira en el Retiro; un busto de Su Majestad el Rey Don Alfonso XIII y otro de Villacampa.

Estas obras se exponrán en la citada Exposición con toda brillantez, y su inauguración, que tendrá efecto uno de estos días, será un acontecimiento artístico de gran solemnidad.

PUBLICACIONES

"Vida Gallega", núm. 360

Es un número magnífico, con portada en colores, de Prada, bicolor de Solá y Ksado y una historietta gráfica de Alvaro Cebreiro, que inaugura su colaboración en la notable revista, más voluminosa y mejor hecha que nunca.

Entre las informaciones gráficas figuran el banquete al novelista José Más en Torrala, el éxito del "Príncipe Alfonso", Forzanes, Biempica a las clases de dibujo de la Diputación de Orense, banquete a don Luis Vidal en Carballeda, el arqueólogo señor Cimadevila, el puerto de Bouzas, paisajes de Monte-Real y de la Ramallosa, el sanatorio de "Hijas de Galicia" de la Habana, el puente de Cucuxón en Mondáriz, vistas de Petín, panorama de Cangas, los Pósitos Pescadores y el señor Saralegui, homenaje al general Feijóo; Modas, Humorismo, etc., etc.

Servicio de zeppelines para la América del Sur

Informa el "London Times" que ha llegado una comisión de peritos alemanes a la desembocadura del Guadalquivir con el objeto de establecer una base de zeppelines para el servicio de la América del Sur.

Informa el "London Times" que ha llegado una comisión de peritos alemanes a la desembocadura del Guadalquivir con el objeto de establecer una base de zeppelines para el servicio de la América del Sur.

El "Deutschland" vuelve a Estados Unidos

La "Humberg-Amerika-Linie" ha hecho correr de nuevo en la línea para los Estados Unidos, su antiguo vapor correo "Deutschland", que después se llamó yate Victoria Luisa, transformado ahora en vapor de carga en los astilleros "Vulkan". Este vapor que actualmente lleva el nombre de "Hansa", salió ya del río Elba después de una tregua de siete años de descanso.

Su proyecto más importante es el de establecer un servicio aéreo desde Berlín a los puertos de la América del Sur, con una base inmediata en el Sur de España. Están haciendo ya los preparativos para ello.

En Inglaterra se tiene entendido que tan luego como cesen los impedimentos impuestos por el tratado de paz, los alemanes establecerán el servicio de zeppelines para la América del Sur.

Los amigos del niño

Obsequio a los estudiantes

La Sociedad Amigos del Niño ha acordado regalar las localidades altas del teatro de la Comedia para el festival benéfico del 21 de diciembre a los estudiantes que en esta fecha empiezan a disfrutar las vacaciones de Navidad.

El espectáculo no ha sido preparado para los niños y se advierte que solamente a los mayores de 14 de años se les entregarán las invitaciones en la Secretaría de la Sociedad, Pi y Margall 9, E. 17, todos los días laborables de once a una y de cinco a siete, no dándose a cada estudiante que lo solicite más de dos invitaciones.

Fiesta de Reyes.—La suscripción de Amigos del Niño

En la Secretaría de los Amigos del Niño se ha recibido los siguientes donativos para la fiesta:

Excmo. Sr. Conde de Cerragería 50 pesetas. Sr. Tolosa Latour 25 pesetas Director General de Campaña 25, Colegio de Huérfanos de Telegrafos 25, Sr. D. Wenceslao González Oliveros 25, D. Felipe Salcedo Bermejillo 25, D. José Gallo de Renovales 25, D. Francisco Bergamín 50.

Los donativos se reciben en la Sociedad Amigos del Niño, Pi y Margall 9, E. 17, todos los días laborables, de once a una, por las mañanas, y de cinco a siete, por las tardes.

El doctor Marañón regresa a España

El embajador de Cuba en Madrid ha recibido el siguiente cablegrama del ilustre doctor Gregorio Marañón.

"Al abandonar Cuba salúdole con profunda emoción, producida por atenciones imborrables desde ilustre presidente Cuba hasta pueblo cubano."

Teatro de la Zarzuela

(Temporada de ópera)

Mañana se despedirá del público de la corte, con "Manón", la soprano Madeleine Bugg. Como en representaciones anteriores, dicha ópera será cantada también mañana por el notabilísimo tenor Roberto D'Alessio, continuador de la escuela del civino Anselmi, su maestro. Completan el conjunto de "Manón" cantantes meritorios, como el barítono De Chiaro y el bajo Romito.

La función comenzará a las nueve y cuarto de la noche.

El miércoles próximo, a las cuatro y media, última representación en funciones de tarde de "El barbero de Sevilla", creación insuperable de la "diva" de contratos, Conchita Supervia, éxito que la aplaudidísima cantante española comparte con el gran tenor aragonés García, que interpretando el personaje del conde de Almaviva, se ha revelado como un cantante y actor excepcional.

Conchita Supervia y Juan García, han logrado con su arte atraer la admiración del público, que los aplaude con entusiasmo, obligándoles a "bisar" los pasajes culminantes de la partitura de Rossini.

En "El barbero de Sevilla" ponen también de manifiesto su arte depurado la señorita Vilardell, el barítono Fragosini y los bajos Romito y Scattola.

Honras fúnebres por el alma de Carlos Luis de Cuenca

Por iniciativa de la Asociación de escritores y artistas, mañana martes, a las once de la mañana, se dirá una misa de requiem por el alma de Carlos Luis de Cuenca en la iglesia del Buen Suceso.

Asistirán representaciones de los gentilhombres, clase de la que era decano, los individuos del Cuerpo Jurídico militar, del que fue auditor de división; del Colegio de Abogados de Madrid, de la Prensa y de la Asociación de escritores, de que era vicepresidente.

Una frase de Fleury

El mariscal de Villeroy ayo de Luis XIV, escribía de un modo absolutamente ilegible. Un día escribió una carta al cardenal Fleury, preceptor del joven monarca, que no pudo descifrar una sola palabra, y le suplicó que le comunicara sus pensamientos de una manera más legible. El mariscal escribió otra carta por el estilo a la anterior, y el cardenal contestó:

"Vuestra segunda carta no es más legible que la primera; por nuestro propio honor, no me vuelva usted a escribir, para que no se diga que el Rey tiene un ayo que no sabe escribir y un preceptor que no sabe leer".

El "Deutschland" vuelve a Estados Unidos

La "Humberg-Amerika-Linie" ha hecho correr de nuevo en la línea para los Estados Unidos, su antiguo vapor correo "Deutschland", que después se llamó yate Victoria Luisa, transformado ahora en vapor de carga en los astilleros "Vulkan". Este vapor que actualmente lleva el nombre de "Hansa", salió ya del río Elba después de una tregua de siete años de descanso.

Gacetillas

LARA.—Todos los días, tarde y noche, el éxito enorme de la nueva comedia, original de los ilustres autores Serafín y Joaquín Álvarez Quintero, "Los mosquitos". Llamo el teatro desde el día de su estreno, es ovacionada la obra con entusiasmo y celebradísimo el admirable conjunto de interpretación, en la que destaca el arte singular de Carmen Díaz.

INFANTA ISABEL.—Abono aristocrático. Mañana, por la tarde, quinta función de abono, reposición de la lindísima comedia "La mano de Alicia". Por la noche, el nuevo y clamoroso éxito de risa de D. Carlos Arniches, "Me casó mi madre o Las veleidades de Elena".

COMICO.—Loreto y Chicote. Mañana martes, a las seis y media, a precios corrientes, el inmenso éxito de esta temporada, la celebradísima comedia "Los lagarteranos", y a las diez y media, la aplaudida comedia nueva, en tres actos, original de Francisco Serrano Anguita, "Las hijas de Merino".

FUENCARRAL.—Si queréis reír, gozar y enterneceros, acudir a ver "El anticuario de Antón Martín", adaptación hecha por D. Antonio Paso de "Los perros del monte de San Bernardo", obra de gracia, emoción, interés y plasticidad. Cuenta incluso con el atractivo de una película impresionada por los mismos artistas que intervienen en la representación.

104 LLENOS EN MARAVILLAS.—Este número de representaciones lleva la graciosa revista del maestro Alonso "Noche loca", y otros tantos llenos; pero es que ésta revista cada vez ofrece más atracciones. Vea la última, que ha debutado, las esculturales, lujosas y bellas estrellas de la frovillada, hermanas Cortesinas, ídolos de públicos. Verlas es admirarlas.

Todas las tardes, populares, con los éxitos "Una noche de las mil" y "¡Yo quiero ser guapo", y el fin de fiesta argentino Irusta, Fugazot y Demare.

HOY DESPEDIDA DE LOLITA SAJARA.—La bellay admirable estrella del baile, se despide hoy del público de Romea, poniendo en escena sus más aplaudidas creaciones, y luciendo su escultura figura, envuelta en ricas toilettes. Hoy debut de Los Brunetti, número nuevo en Madrid y atracción mundial; su trabajo gustará a todos, seguramente. También hoy reaparece la estilizada artista Mary de Lis, la gentil y bella estrella. Sigue su éxito la hermosa cantonista Nati de Rosa, y el gracioso rey del chiste, Ramper.

Mañana, debut de la gran atracción coreográfica Dresnas de Montenegro, con una original presentación y números modernísimos.

Un secretario judicial fallece de la impresión al levantar un cadáver

MALAGA, 18.—Comunican del pueblo de Canillas de Albaida que al practicar la diligencia de levantamiento del cadáver de un joven que se suicidó ayer, falleció a consecuencia de la impresión recibida el secretario de aquel Juzgado, José Góngora.

Un acuerdo entre industriales alemanes y franceses

FRANCFORT, 18.—Los representantes de la industria de materias colorantes francesas y alemanas han llegado a un acuerdo encaminado a delimitar los respectivos mercados.

Dicho acuerdo es el primero de una serie de ellos tendiendo a generalizar en otras ramas de la industria química los principios racionales de economía entre los dos países.

Espectáculos para mañana

ZARZUELA. (Opera.) Función décima de abono noches. A las nueve y cuarto en punto: Manón.

CALDERON.—A las seis y media y diez y cuarto: Flores y Blancaflor.

LARA.—A las seis y cuarto y diez y media: Los mosquitos.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media: La mano de Alicia. A las diez y media: Me casó mi madre o Las veleidades Elena.

REINA VICTORIA.—A las seis y a las diez y cuarto: Tambor y Cascabel.

ESLAVA.—A las seis y cuarto y diez y cuarto: Las castigadoras y enorme éxito de Sacha Goudine, con su partenaire, Enriqueta Pereda.

COMICO.—A las seis y media: Los lagarteranos. A las diez y media: Las hijas de Merino.

FUENCARRAL.—A las seis y cuarto: La mala ley. A las diez y cuarto: El anticuario de Antón Martín.

ROMEA.—A las seis y media y diez y media: Blancaflor de España (début), Szeleky, Mari de Lys (début), Les Brunettis (début), Nati de la Rosa, Ramper, Dresnas de Montenegro (début) y Carlitos Gardel.

MARRAVILLAS.—A las seis y cuarto y diez y media: Noche loca (éxito inmenso de las hermanas Cortesinas), Clarel, Irusta, Fugazot y Demare, uth Bayton, 8 Hastings Girls, Manolo Titos, Antonita Torres, Alady, Jimmy Drago's Collegiam.

CIRCO DE PRICE.—A las diez y cuarto, formidable éxito de Carré, con sus 40 caballos. La gran compañía de circo y el derviche Aziz con sus sorprendentes experiencias.



## Gran Farmacia del Noviciado

### Ancha de San Bernardo, núm. 70

**Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

### Servicio a domicilio

### Ancha de San Bernardo, núm. 70

## Gran Farmacia del Noviciado

### CAMAS DORADAS

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

### Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica: Segovia, 29.-Teléf. 13.877

### Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.— Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.— Depósitos y préstamos sobre valores.— Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.— Cuotas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13.547

Para Jamones y salchichones

## RICO

Conde de Romanones, 12

**Señoras**  
LA RODIGIOSA

**Tintura OSSYRIS**

Os curará vuestras enfermedades de la triptiz. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.— Sus efectos son admirables.

ZAMBONA, Puerta de Moros, número 5  
Farmacia de San Lorenzo, Arguñeira, 7  
MADRID

## La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid  
Muy Sr. mio: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal.

De usted affmo. y a. a. g. e. a. m.  
Manuel Font, Bonifaz, 3, primero, San Geronimo.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

**Depurativo Revenga**

entresacamos el que hoy publicamos

Zambona, Puerta de Moros, 5  
Cajeros, Brezal, 2, y farmacias

## Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares  
Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547  
Horas: de once a una y de cuatro a seis